

**Dr. Magnus Brunner, LL.M.**  
Bundesminister für Finanzen

Herrn Präsidenten  
des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Johannesgasse 5, 1010 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.160.361

Wien, 29. April 2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 10057/J vom 1. März 2022 der Abgeordneten Dr. Stephanie Krisper, Kolleginnen und Kollegen beehe ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1. bis 4.:

Nach den vorliegenden Informationen sind mir keine Weisungen bekannt.

Zu 5.:

Grundsätzlich sind die Ansprechpersonen in meinem Kabinett der Geschäfts- und Personaleinteilung (GPE) zu entnehmen. Von näheren personenbezogenen Angaben muss aus datenschutzrechtlichen Gründen Abstand genommen werden.

Zu 6. und 7.:

Die Finanzprokurator wurde bis dato vom Bundesministerium für Finanzen (BMF) im Zusammenhang mit den ergänzenden Beweisanforderungen und der Klärung der Frage, ob die Beilage zum Untersuchungsbericht der Internen Revision vorzulegen ist, befasst

und hat dazu jeweils schriftlich Stellung genommen. Dafür sind an Leistungszeit 10 Stunden und 20 Minuten angefallen. Ob das BMF die Finanzprokuratur in Zusammenhang mit dem aktuellen Untersuchungsausschuss beauftragen wird, kann aus heutiger Sicht nicht beantwortet werden.

Zu 8. und 12.:

Nein.

Zu 9.:

Ob das BMF in Zusammenhang mit dem gegenständlichen Untersuchungsausschuss externe Gutachten beauftragen wird, kann aus heutiger Sicht nicht beantwortet werden.

Zu 10. und 11.:

Das BMF hat seit dem Hypo-Untersuchungsausschuss für alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ein Fachcoaching zur Verfügung gestellt.

Herr Mag. Martin Huemer (AHR ABPURG+HUEMER) wurde im letzten Untersuchungsausschuss zur mutmaßlichen Käuflichkeit der türkis-blauen Bundesregierung (Ibiza-Untersuchungsausschuss) mit Fachcoaching und Training für BMF-Mitarbeiterinnen und -Mitarbeiter beauftragt. Mag. Huemer ist ein ausgewiesener Spezialist für parlamentarische Untersuchungsausschüsse und kann auf eine jahrelange Erfahrung in diesem Bereich zurückgreifen. Auf Grund der positiven Erfahrungen und Rückmeldungen der Bediensteten des BMF, die das Angebot im letzten Untersuchungsausschuss in Anspruch genommen haben, wurde nach Abklärung mit dem Kabinett und unter Mitbefassung aller Sektionen Herr Mag. Huemer mit Fachcoaching im Zusammenhang mit dem aktuellen Untersuchungsausschuss am 24. Jänner 2022 beauftragt. Für die Leistungserbringung wurden im Februar 2022 € 7.020,- (brutto) und im März 2022 € 10.770,- (brutto) verrechnet. Ob das BMF weitere Aufträge – abseits von Gutachten – an Dritte in Zusammenhang mit diesem Untersuchungsausschuss beauftragen wird, kann aus heutiger Sicht nicht beantwortet werden.

**Der Bundesminister:**  
**Dr. Magnus Brunner, LL.M.**

Elektronisch gefertigt

